

espacioidiseño • noviembre 200

Taller de Croquis Urbana

Andrea Martín Chávez
Métodos y Sistemas



La semana del 10 al 16 de octubre se llevó a cabo el Taller de Croquis Urbano impartido por el Profesor Emérito de la Universidad de Washington (UW), Frank D.K. Ching. El taller fue organizado por la maestra Andrea Martín y con el apoyo del departamento de Métodos y Sistemas, la coordinación de Arquitectura y la Rectoría de la UAM-X.

El profesor Frank Ching es muy famoso entre los estudiantes y profesores de arquitectura, principalmente por la larga lista de libros que ha publicado en materia de teoría y dibujo arquitectónicos. Algunos de los más consultados son: *Forma, Espacio y Orden* y *Dibujo: un proceso creativo*.

En el Taller participaron los profesores Pablo Quintero y Andrea Martín y los 35 alumnos del VII módulo la carrera de arquitectura. El taller duró una semana y fue de carácter intensivo, de 8:00 AM a 6:00 PM. Se desarrollaron varias actividades: en la mañana, entre ellas, elaboración de croquis urbanos rápidos en distintos sitios de San Ángel y Coyoacán; visitas a museos y lugares de interés por la tarde; y por último dos conferencias magistrales en la UAM-X impartidas por el profesor Ching. Alumnos y profesores visitaron el Convento de las Capuchinas en Tlalpan; el Museo Dolores Olmedo; la Casa Azul en Coyoacán; la casa de Diego y Frida en San Ángel; el Convento de Acolman y Teotihuacan.

El profesor Ching ha perfeccionado el croquis a mano alzada y es un mago cuando se trata de dibujar perspectivas *in situ* así como dibujos analíticos. Tiene la capacidad de hacer ver a los alumnos que un buen dibujo no necesariamente toma mucho tiempo, los inspira y les da confianza. La transformación que sufrieron los estudiantes que participaron en este breve taller fue increíble. El primer día estaban cohibidos, distraídos e inseguros. Cada día fueron teniendo más confianza en lo que hacían y al final estaban orgullosos de sus croquis.

La presentación que hizo el profesor Ching a los alumnos y profesores, una por la tarde el jueves y otra por la mañana del viernes, nos dejó a todos los que pudimos estar presentes deleitados por la sencillez, inteligencia y claridad con la que nos comunicó sus ideas. Al final presentó algunos de los dibujos que ha estado elaborando con nuevas tecnologías, en este caso con la iPad y el programa de brushes, con lo cual nos acabó de dejar boquiabiertos.

La experiencia fue muy grata y estimulante para alumnos y profesores, esperemos en un futuro poder repetirla. •